
أعلن النائب صالح عاشور عن 
توجيهه س��ؤالا برلمانيا إل��ى سمو 
الشيخ جابر المبارك الحمد الصباح 
رئيس مجلس ال���وزراء نص على 

الآتي:
نقلت وس��ائ��ل الإع���ام المحلية 
تصريحات بعض ن���واب مجلس 
الأمة الحالي 2016 أن هناك اتفاقا 
بينهم وبين رئيس مجلس الوزراء 
بإعادة الجناسي المسحوبة، ولذلك 

يرجى افادتي وتزويدي بالآتي:
1 - م��ا م���دى ص��ح��ة أن هناك 
ات��ف��اق��ا ب��ين أع��ض��اء مجلس الأم��ة 
وسموكم حول رد الجناسي لجميع 

من تم سحب جنسياتهم؟
2 - هناك من تم سحب جنسيته 

بناء على ازدواجية واضحة والآخر 
تم منحه بناء على معلومات غير 
رسمية والبعض صدر حكم محكمة 
التمييز بحقهم ، ف��م��ا الأس���اس 
القانوني ل��رد ه��ذه الجناسي بما 

يتعارض مع قانون الجنسية؟
3 - م����ن ال����ذي����ن تم س��ح��ب 
جنسيته، متجنس على وال��دت��ه 
وج��ن��س��ي��ت��ه الأص��ل��ي��ة م��ع��روف��ة 
الجنسية وبالتالي يفترض الرجوع 
إل��ى جنسيته الأصلية، فعلى أي 
أساس قانوني يتم إرجاع جنسيته 
؟ وخصوصا سبب السحب تأليب 
ال���رأي ال��ع��ام على مسند الإم���ارة 
وت��ق��وي��ض ال��ن��ظ��ام ال��س��ي��اس��ي 

والاجتماعي للكويت.
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عاشور يستفسر من رئيس الوزراء عن الغانم يبحث مع نظيره المصري القضايا المشتركة
صحة اتفاق بإعادة الجناسي المسحوبة

النائب صالح عاشور

اجتمع رئ��ي��س مجلس الام��ة 
م��رزوق علي الغانم ال��ى رئيس 
مجلس النواب المصري الدكتور 
علي عبدالعال وذلك على هامش 
اعمال المؤتمر ال 137 لاتحاد 
البرلماني الدولي المنعقد في سان 

بطرسبيرغ بروسيا الاتحادية .
وب���ح���ث الج���ان���ب���ان خ���ال 
الاجتماع ع��ددا من الموضوعات 
وال���ق���ض���اي���ا ذات الاه���ت���م���ام 
الم��ش��ت��رك خ��اص��ة تلك المتعلقة 
بم���ا س��ي��ت��م ب��ح��ث��ه وت��ن��اول��ه 
ب���الم���ؤتم���ر وس����ب����ل ت��ن��س��ي��ق 
 الم��واق��ف بين البرلمانين ازائ��ه��ا .
وح��ض��ر الاج���ت���م���اع أم����ين سر 
ال��ش��ع��ب��ة ال��ب��رلم��ان��ي��ة ال��ن��ائ��ب 
الدكتور عودة الرويعي وعضوا 
الشعبة النائبان يوسف الفضالة 
وع��م��ر الطبطبائي والنائبان 
ص��ف��اء ال��ه��اش��م ومحمد ال��دلال 
وسفير دولة الكويت لدى روسيا 

جانب من الاجتماع بين رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم والدكتور علي عبد العال الاتحادية عبدالعزيز العدواني.

المطيري للصالح: كم عدد العقارات المؤجرة من قبل الجهات الحكومية ولم يتم استغلالها؟
أعلن النائب ماجد المطيري عن توجيهه سؤالاً إلى نائب رئيس مجلس 
الوزراء وزير المالية أنس الصالح قال في مقدمته إن الدولة تقوم باستئجار 
العديد من المباني والعقارات المملوكة للأفراد والمؤسسات الخاصة بغرض 
استخدامها من قبل إدارات الدولة المختلفة والهيئات والمرافق الحكومية 
 للقيام بمهامها وخدمة المواطنين وتقديم المعامات الحكومية المطلوبة.

لذا يرجى إفادتي بالآتي: 
1 - ما الآلية التي يتم بموجبها اختيار العقار المطلوب استئجاره 

للجهات الحكومية المختلفة؟ مع تحديد القيمة الإيجارية له.
-2  كم عدد العقارات التي تم استئجارها من قبل  الجهات الحكومية 
كافة ول��م يتم استغالها والتي مازالت خالية حتى تاريخ ال��رد على 

السؤال؟
3 - هل تتم مراعاة ألا يكون العقار المستأجر من العقارات المخالفة 

للبناء؟
4 - ما الآلية التي يتم بموجبها الموافقة على استئجار العقار؟ وهل يتم 

ذلك من خال لجنة أم بقرار فردي؟
-5 يرجى تزويدي بالعقود التي تم توقيعها لاستئجار عقارات 
لجهات حكومية منذ عام 2013 حتى تاريخ الرد على السؤال، والقيمة 
الايجارية الإجمالية لها في كل سنة مالية منذ عام 2013 حتى تاريخ الرد 

على السؤال.
-6 هل هناك خطط مرسومة من الوزارة لاكتفاء من استئجار المباني 

وتوفير البديل الدائم للجهات الحكومية؟ يرجى تزويدي بنسخة منها

.. ويجتمع بنظيريه العراقي والقبرصي في سان بطرسبيرغ
اجتمع رئيس مجلس الامة مرزوق 
علي الغانم الى رئيس مجلس النواب 
القبرصي ديميتريس سيلوريس 
وذل���ك ع��ل��ى ه��ام��ش اع��م��ال الم��ؤتم��ر 
ال��� 137 ل��اتح��اد البرلماني الدولي 
المنعقد في سان بطرسبيرغ بروسيا 

الاتحادية . 
وتطرق الاجتماع الى اهم الملفات 
التي يبحثها المؤتمر وسبل تنسيق 
المواقف بين البرلمانين ازائها اضافة 
ال���ى ب��ح��ث اوج����ه ت��ع��زي��ز ع��اق��ات 

التعاون بين الجانبين .
 وحضر الاجتماع أمين سر الشعبة 
البرلمانية ال��ن��ائ��ب ال��دك��ت��ور ع��ودة 
ال��روي��ع��ي وع��ض��و الشعبة النائب 

يوسف الفضالة والنائبان صفاء 
الهاشم ومحمد ال��دلال وسفير دولة 
ال��ك��وي��ت ل���دى روس��ي��ا الاتح��ادي��ة 

عبدالعزيز العدواني.
كما اجتمع رئيس مجلس الأم��ة 
م��رزوق علي الغانم ورئيس مجلس 
النواب العراقي د.سليم الجبوري 
وذل���ك على ه��ام��ش اع��م��ال المؤتمر 
ال����137 ل��اتح��اد البرلماني الدولي 
المنعقد في سان بطرسبيرغ بروسيا 
الاتحادية .  وتطرق الاجتماع إلى أهم 
الملفات التي يبحثها المؤتمر وسبل 
تنسيق المواقف بين البرلمانين إزاءها 
إضافة إلى بحث أوجه تعزيز عاقات 

الغانم خال لقائه بنظيره العراقيالتعاون بين الجانبين.

أعلن النائب د. وليد الطبطبائي 
ع��ن توجيهه س����ؤالاً إل���ى وزي��ر 
النفط وزير الكهرباء والماء عصام 
الم�����رزوق  يتعلق بالمناقصات 
والم��م��ارس��ات المطروحة م��ن قبل 
وزارة النفط والشركات التابعة 

لها.
يرجى إف��ادت��ي وت��زوي��دي بما 

يأتي: 
1 - ن��س��خ��ه م����ن ال��ه��ي��ك��ل 
التنظيمي والتوصيف الوظيفي 
للجنة العليا لمناقصات مؤسسة 
ال��ب��ت��رول الكويتية والشركات 

التابعة لها.
2 - ك��ش��ف ي��ت��ض��م��ن جميع 

المناقصات والممارسات التي تم 
طرحها منذ يناير 2014 حتى 
تاريخ السؤال، لكل عام على حدة.

3 - كشف تفصيلي بأسماء 
الشركات وأس��م��اء ماكها، التي 
تقدمت )مم��ارس��ة او مناقصة( 
والشركات التي ح��ازت العطاء 
منذ يناير 2014 حتى تاريخ 
ال��س��ؤال. وم��ا م��ب��ررات حصول 
الشركات على العطاء كل شركة 

على حدة؟
4 - ه��ل ه��ن��اك ش��رك��ات مما 
ح���ازت ال��ع��ط��اء وت��وج��د عليها 
ماحظات ديوان المحاسبة أو من 

قبل اللجنة المركزية للمناقصات؟

الطبطبائي يسأل وزير النفط عن المناقصات 
المطروحة من قبل »النفط« والشركات التابعة لها

وليد الطبطبائي


